

Editorial

Chers abonnés, chers lecteurs,

Cela fait maintenant quatre années que j'assume le travail passionnant d'éditeur de la revue *INRA Productions Animales*. La devise de l'INRA est « Science et Impact ». A notre place, nous nous efforçons de contribuer à l'impact de la science en publiant des articles de synthèse scientifique permettant de transférer les résultats obtenus par l'INRA et ses collaborateurs dans le domaine des sciences animales et de l'élevage à un large public de professionnels des filières animales, d'agents du développement et des pouvoirs publics, d'étudiants et d'enseignants, ainsi qu'à la société en général. La spécificité de nos articles est de combiner la volonté de toucher ce large public avec l'exigence de rigueur de l'écriture scientifique d'une revue à comité de lecture indexée dans le « *Web of science* ».

Les filières animales doivent trouver leur avenir dans un contexte économique incertain et face à des demandes sociétales de plus en plus exigeantes sur les conditions d'élevage des animaux, sur la qualité de leurs produits et sur l'impact environnemental des modes de production. L'année qui vient de s'écouler a été malheureusement riche en événements traduisant les difficultés présentes et les incertitudes pour l'avenir : crise du prix du lait, crise porcine, épidémies de fièvre catarrhale ovine, de grippe aviaire... Au-delà de l'indispensable synthèse des connaissances, l'ambition de la revue est aussi d'éclairer le débat scientifique et sociétal sur les enjeux et les défis que doivent relever les productions animales, et de proposer des pistes d'innovation afin de les aider à préparer l'avenir. C'est en particulier ce que nous cherchons à faire à travers les numéros thématiques de la revue, qui peuvent être centrés sur une question transversale comme « Quelles innovations pour quels systèmes d'élevage ? » paru en 2014, ou bien sur une filière ou un ensemble de filières, comme « La vache et le lait » et « Palmipèdes à foie gras » parus en 2013 ou encore « Le muscle et la viande » en 2015. Avec le comité de rédaction de la revue, nous souhaitons poursuivre cette politique éditoriale et plusieurs projets de dossiers et de numéros spéciaux sont en cours d'élaboration pour les deux années à venir.

La presse scientifique comme l'ensemble de la presse, doit également faire face à une mutation profonde avec la montée en puissance rapide du web et des supports numériques. La revue *INRA Productions Animales* a été pionnière en ouvrant dès 1996 un site web et en offrant un large accès au téléchargement de ses articles. Nous sommes naturellement attachés à cette politique du libre accès à la science, mais nous devons aussi tenir compte des impératifs budgétaires. C'est pourquoi à partir de cette année, nous sommes amenés à réserver à nos abonnés le téléchargement depuis le site web de tous les articles des numéros de l'année en cours et de l'année écoulée. L'accès au téléchargement se fera *via* un identifiant et un mot de passe qui vous seront donnés par la revue sur simple demande. Parallèlement, pour faciliter l'accès à la revue au plus grand nombre, nous proposons à partir de cette année un tarif d'abonnement préférentiel pour les nouveaux abonnés et pour les participants aux journées de recherche et développement organisées dans les différentes filières (3R, JRP, JRA...). Vous retrouverez ces informations à la fin du numéro sur le bulletin d'abonnement ainsi que sur le site web de la revue : <http://www6.inra.fr/productions-animales>

En vous souhaitant une excellente année 2016,

René Baumont